

Comisión investigadora

Ametrallamientos, saqueos y más desapariciones

Huellas de ametrallamientos, saqueos en las casas que fueron abandonadas, más de 30 personas desaparecidas y un cadáver con visibles muestras de tortura, fue lo que pudo apreciar la comisión que de Barrancabermeja se desplazó hasta las veredas de San Vicente de Chucurí afectadas por los combates entre tropas regulares del Ejército y grupos alzados en armas.

La comisión conformada por delegados del Comité Nacional de Derechos Humanos, el Comité Regional de los mismos, el padre Javier Giraldo, delegado del Comité Intercongresional de Justicia y Paz, un periodista del Puerto Petrolero y pobladores de las veredas, estuvo en la zona los días jueves y viernes haciendo un recorrido por la misma, básicamente en las veredas Alto Grande, Guayaquil, Llana Fría, Agua Dulce, Pozo Nutria y La Tempestuosa.

"En las casas que fueron abandonadas por los campesinos, se nota el saqueo de utensilios domésticos, aves de corral y reses, de lo cual el campesinado sindicado al Ejército como autor de los hechos", fueron las palabras de Jorge Gómez Lizarazo uno de los integrantes de la comisión, quien narró a **Vanguardia Liberal** los detalles de lo visto en la zona rural de San Vicente de Chucurí.

El presidente del Comité Regional de Derechos Humanos, Jorge Gómez Lizarazo, dijo que a pesar de que algunas casas aún están deshabitadas, a otras ya regresaron sus residentes. Agregó que la zona se encuentra totalmente desmilitarizada y sin presencia de alzados en armas.

Una de las cosas que no se pudo confirmar, es el rumor que existe dentro de la población campesina, acerca de la existencia de una fosa común, a la cual, a pesar de los dos días que estuvo la comisión en la zona, no alcanzó a llegar.

"Encontramos un cadáver con visibles muestras de torturas, que al parecer corresponde al de Juan Fernando Porras, miembro del Ejército de Liberación Nacional, pero el que fuera él o no, eso lo confirmará luego el médico legista", expresó Gómez Lizarazo.

Demanda al Estado

Al igual que como se hizo en Yondó (Antioquia) y San Pablo (Bolívar) una vez culminados los operativos militares, después de la visita a las veredas de San Vicente de Chucurí se realizará un inventario de las pérdidas y perjuicios sufridos por la población civil y se entablará demanda al Estado.